
　

受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

1月16日 1月29日 今沢中央公園の駐車場について
今沢中央公園に駐車場がなく困っています。隣接している
今沢地区センターの駐車場を活用してほしいです。セン
ターや中央公園を利用しない人の駐車を禁止する為に、地
区センターで受付表（氏名、車ナンバー、駐車予定時間）を
書く、駐車時間は２時間まで、などのルールがあればいい
と思います。
現在、地区センターでは利用者以外の駐車を取り締まって
いるそうなので、今後は受付表を書かない人、中央公園も
利用しない人の駐車も取り締まってもらえれば、二つの施
設の駐車場になるはずです。
もちろん、地区センター利用者が優先でイベント等があれ
ば、中央公園の利用者は空きがあれば、で構いません。
中央公園も地区センターも、どちらも市民の大切な施設な
ので、心地よく利用したいです。
よろしくお願いします。

　この度は貴重なご意見ありがとうございます。
　今沢中央公園は、主として近隣に居住する方が徒歩で来園することを想定した規模の小さい公園
であるため、駐車場を設けておらず、今後も、公園への駐車場の整備は予定しておりません。
　また、地区センターは、地域における自治会活動をはじめ、福祉活動、教育活動、防災活動など、
市民が市民自治のまちづくりを進めるためのコミュニティ活動の拠点として位置づけられた施設であ
り、その駐車場につきましては、施設利用者のための駐車場として整備しております。
　今沢地区センターにつきましては、駐車可能台数に限りがあり、満車状態になりやすいことから、施
設利用者が多く見込まれる場合は利用者に対して事前に自動車の乗り合いをお願いするなどの方
法により、混雑緩和の対応をしております。
　以上のことから、近隣の公園を利用される方を含め、地区センターの利用者以外の方に駐車場を
利用していただくことは、管理運営上難しい状況にありますので、ご理解ご協力をお願いいたしま
す。

緑地公園課
地域自治課

　　　　　令和７年１月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

12月2日 12月13日 愛鷹運動公園へのドッグラン整備について
愛鷹運動公園に森林ドックランを作って欲しいです。
テニスコートとロープジャングルのある公園の間の林の空
間を使用した形でどうでしょうか。
夏も木々があり涼しく、柵と水道さえ整備すれば使用可能。
コストパフォーマンスも良いし、わんちゃんの散歩に来る市
民はいっぱいいます。
どうでしょうか？

　この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。
　愛鷹運動公園は、県東部のスポーツ、レクリエーションの拠点として、市内外から多くの方々が来
園され、森林散策や自然観察の場としても活用されております。
　ご提案いただいた林の空間へのドッグラン設置につきましては、調査をした結果、水道管の引き込
みについて、水圧などの問題があり、整備に多額の費用を要することが判明したため、現在のとこ
ろ、難しいと考えております。
　しかしながら、公園等へのドッグラン整備を求める声があることから、場所の要件など他市町の事
例を参考にしながら、今後、ドッグランの整備について、調査研究してまいります。ご理解いただきま
すようお願いいたします。

緑地公園課

12月17日 12月23日 公園内での喫煙について
児童向けの遊具が設置されている公園内（山王公園）にお
いて、ベンチや遊具のそばで喫煙される方が多数いらっ
しゃいます。市の条例等の違反には当たらないとは存じま
すが、そうであれば市として公園の隅に喫煙エリアを設置
するなど、児童の受動喫煙を防止するような対策を講じる
べきではないでしょうか。子供たちがのびのびと遊べる環
境の整備を切望いたします。

　いつも山王公園をご利用いただくとともに、この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございま
す。

　本公園は、子どもから高齢者まで幅広い年齢層に利用され、地域の皆様が安らげる貴重な憩いの
場となっております。

　公園は基本的に利用者が自由に使える場となっておりますが、受動喫煙に関しては、健康増進法
や沼津市路上喫煙の規制に関する条例で措置を求められていることから、子どもの利用が多い遊具
エリアを中心に受動喫煙防止の看板を設置するなど対策を実施いたします。

　今後とも快適で利用しやすい公園づくりに努めてまいりますので、ご理解ご協力をお願いいたしま
す。

緑地公園課

　　　　　令和６年12月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

11月25日 12月4日 公園へのドッグラン整備について
牛臥公園で犬を散歩させて閉園間際だったのでノー
リードで遊ばせ、ボランティアのじいさんから注意を
受けたが、誰もいない所でリードを外して何故ボラン
ティアのじいさんから文句を言われなきゃならない。
沼津市は公園の隅にドックランを作るぐらい考えても
良いのではないか。そのじいさんは辞めたようだが、
高い税金を徴収しているのにドックランを作る予算も
ないのか？公園内では犬より自転車の乗り入れの方が
危ないから注意するべきでしょ。釣りだって注意しな
いで何故犬だけ言われなきゃならない。貴方たちの給
料の為に税金払ってる訳じゃないんだよ。誰もいない
所でリードを外して悪いならドックラン作れ。ボラン
ティアのじいさんから文句言われる筋合いはないか
ら。

　この度は、公園へのドッグランの整備等について、ご意見をいただきありがとうございます。
　リード等の装着については、「沼津市飼い犬条例」において、「飼い犬を連れ出し、又は移動
させるときは人畜その他に害を加えないよう丈夫な鎖又は綱をかけ、かむおそれのある場合は口
輪をかけて保持しなければならない」と規定しております。
　今回、公共の場所である公園内において、閉園間際であったことからノーリードで散歩された
とのことですが、飼い犬の散歩などで外出される際には、飼い犬が公園から出てしまい、他の方
にけがを負わせてしまうことなどがないよう、リード等を装着いただきますようお願いいたしま
す。
　なお、牛臥山公園ボランティアには、巡回等の公園管理を一部お願いしており、法令等に違反
する行為を見かけた場合は、注意していただいております。ご理解、ご協力のほど、よろしくお
願いいたします。

　次に、公園へのドッグランの整備についてですが、牛臥山公園は、海岸線など豊かな自然を感
じ楽しむことができる公園として、市内外から多くの方々が来園されます。その中には動物が苦
手な方も利用されており、鳴き声や糞尿の臭いの問題など、公園内にドッグランを設けることに
は課題が多く、また、公園利用者や地元自治会から理解を得る必要があります。
　このことから、現在のところ、牛臥山公園にドッグランを整備することは難しいと考えており
ます。ご理解いただきますようお願いいたします。

緑地公園課
クリーンセンター

管理課

　　　　　令和６年11月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

緑地公園課5月27日 6月7日 公園での喫煙および吸い殻のポイ捨て
お世話になっております。
表題の件について，結論から述べますと，現状公園での喫煙は控えるの
が努力義務となっているかと存じますが，禁止もしくは分煙できるような仕
組み作りをご検討頂けないかと思いお問い合わせいたしました。
（県や市のHPを検索したところ努力義務であろうと推察しましたが，誤りで
したら申し訳ございません。）

具体的には，高沢公園に喫煙禁止またはポイ捨て禁止の掲示，もしくは
遊具のエリアにタバコの煙が届かない位置に喫煙エリアを設けていただ
けないかご検討頂きたいです。
（遊具のエリアからは一見喫煙禁止やポイ捨て禁止の掲示や喫煙所はな
いように見えました。）

経緯としましては，2歳の娘が高沢公園を大変気に入っており，家族で月
に数回利用させて頂いております。
5月26日の午前10時前後に利用時，70～80代くらいの女性が3名ブランコ
横にある木製のテーブルで世間話をしておられたのですが，内1名が終始
喫煙しておりました。
風が遊具の方へ吹いており，砂場で遊んでいてもタバコのにおいがはっき
りと分かりました。
まさかと思い女性たちが離席後にテーブルの下を見に行くと，タバコが少
なくとも3本地面に捨てられていました。

母親としては，受動喫煙させながら遊ばせることに抵抗感を抱いておりま
す。また，ポイ捨てされた吸い殻を拾って食べてしまう子供がいないか心
配です。

今まで何度も高沢公園を利用しており，トイレが清潔だったり，花壇が管
理されていてきれいなお花が咲いていたり，散歩にきている犬と触れ合え
たり，大変楽しく利用させて頂いておりました。
今回女性たちが利用していた木製のテーブルもどなたかからの寄付で，と
ても愛されている公園だと思います。

本日見かけた女性たちは，夫によれば私たちが利用する日曜の午前はい
つもSL前の広場の対面にあるベンチで同世代の男性も含めて喫煙しなが
ら談笑しているとのことです。

乳幼児から高齢者まで快適に利用できることを望みますが，ポイ捨てする
のであれば喫煙する権利はないのではと感じます。
いつ遊びに行っても高沢公園はきれいなことが多く感じており，きれいに
保ってくださっている方のことを考えると憤りを感じます。
一方で，遠慮して遊具と真逆のベンチでひっそりと喫煙されているように
見受けられる方もおり，高齢の方々にとっても憩いの場である高沢公園で
禁煙をルールづけるのもやりすぎなのかなという気持ちもあります。
（ただしそのベンチの近くでは小～中学生くらいの子供が遊んでいることも
あるので，子供に受動喫煙させてしまうことに変わりはありません。）

個人的には喫煙禁止にしてほしいですが，喫煙者の方々の気持ちもある
かと思いますので市職員の方々にフラットな目線でご判断頂けることを望
んでおります。
お忙しいところ恐縮ですが，こちらの件についてご検討いただけますと幸
いです。
どうぞよろしくお願いいたします。

　いつも高沢公園をご利用いただくとともに、この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございま
す。

　本公園は、子どもから高齢者まで幅広い年齢層に利用され、都市部において地域の皆様が安らげ
る
貴重な憩いの場となっております。

　公園は基本的に利用者が自由に使える場となっておりますが、受動喫煙に関して健康増進法や沼
津市路上喫煙の規制に関する条例で措置を求められていることから、ご指摘のとおり受動喫煙によ
る子どもへの影響やポイ捨てによる公園環境の悪化が懸念されるため、子どもの利用が多い遊具エ
リアを中心に受動喫煙防止とポイ捨て禁止の看板を設置するなど対策を実施します。

　今後とも快適で利用しやすい公園づくりに努めてまいりますので、ご理解ご協力お願いいたしま
す。

　　　　　令和６年５月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

　　　　　令和６年２月分「市民の声」

2月16日 3月1日 公園整備について
沼津で子育てを始めてもうすぐ3年が経ちます。子育てする
なら沼津というスローガン？をよく見かけますが、今のとこ
ろ医療費が無料以外の良さがわかりません。
特に公園や子どもの遊び場が本当に少なく、早くどうにか
ならないかと思い意見させていただきました。
公園はありますがとにかく駐車場がない、トイレがない(汚
すぎる、古すぎる)これはどうにかなりませんか？車が必須
の地域で駐車場がない公園が多すぎます。数台でも停め
られる場所は作れないでしょうか。
沼津の大きな公園で割と整備されているのは門池公園で
しょうか。ここしか駐車場もトイレも整備されているところは
ありません。高沢公園、せせらぎ公園、良いところは駐車
場がありません。千本公園もトイレがありえない汚さと狭
さ。駐車場は海のそば、ベビーカーなんて使えません。愛
鷹公園の芝生広場のトイレも大きな市の公園のトイレだと
思えません。中央公園も整備しているようですが、遊具は
ない、駐車場はない、、、子どもにも視点を向けています
か？市民なので管轄が違うなどあるのかもしれませんが、
とにかく外で子どもたちがのびのびと遊べる場所をつくって
ください。
他地域の公園視察などに行かれてみてはいかがでしょう
か。
沼津以外の近隣市町村はどこもきれいに整備され、のび
のび遊べる場所が沢山あります。駐車場もトイレもしっかり
あります。2.3台でも停められる場所はあります。
富士や御殿場は特に公園が整備されていて羨ましいで
す。土地が広いのもあるかもしれませんが、それにしても
しっかり整備されていてそこにお金をかけているのがわか
ります。
新しい体育館が出来る時も、子どもが遊べる空間あるか
な！とわくわくしましたが、なにもなく。
ずっと住んでいる沼津でしたが、子どもを育て始めて、なん
でこんなに遊び場がないんだと落胆しました。毎週末近隣
地域の公園にいっています。
子育てするなら沼津と謳うのならば、もう少し公園整備に力
をいれていただきたいです。

　本市では、市民の憩いの場や子どもの遊び場、にぎわいの拠点となる空間として、152箇所の都市
公園や緑地などがあります。

　公園のトイレにつきましては、定期清掃に加え、日常的に蓄積された汚れを落とす重点清掃を行
い、利用者の方が快適に使用できるように適切な維持管理に努めているところです。
　また、老朽化したトイレや遊具などの公園施設は、経過年数や劣化状況などを踏まえ、現在計画的
に改修を行っており、ご指摘のありました千本浜公園については、来年度駐車場入り口トイレを一部
改修を予定しており、令和７年度に大型遊具近くのトイレを改修を予定しております。愛鷹運動公園
のトイレにつきましては、耐用年数を踏まえて今後計画的に改修を予定しております。

　駐車場につきましては、広域からの来園を想定した13箇所の総合公園など（愛鷹運動公園、門池
公園など）に設置しておりますが、８割以上の公園は、主として近隣に居住する方の徒歩での来園を
想定した比較的面積の狭い街区公園（せせらぎ公園、高沢公園など）のため、駐車場の設置はして
おりません。

　現在、公園などの広場空間の整備として今年３月に新体育館駐車場周辺広場、４月に蛇松広場の
整備完了を予定してます。また、鉄道高架事業においては現在基本計画を策定中であり、現貨物
ターミナル跡地に防災機能を有した公園の整備を予定しております。このように様々な事業の進展に
併せて、新たな公園などの広場空間の整備を行うとともに、民地を活用したあき地公園や民間開発
による公園の整備などの機会も捉え公園の確保に努めてまいります。

　皆様が安心安全に利用しやすく快適な公園づくりに努めてまいりますので、ご理解のほどよろしく
お願いいたします。

緑地公園課
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

1月5日 1月19日 中央公園でのリノベーション対応
　いつも市政対応お疲れさまです。
　先日、駅周辺まで妻と散歩にでかけました。車社会、移
動も車中心となっておりますが、久しぶりに徒歩でゆっくり
とあるいてみたところ、中央公園とその下にある公園の接
続が変わっていました。仮設足場などで利用する単管パイ
プなどを利用し、安価に対応されていると感じました。これ
まで中央公園は旧国道1号線側を前面にする、というイメー
ジをガラッと変えたものになっていると感じました。市役所
の方々もいろいろと工夫をされておられる、と感謝です。
　市政対応には賛否いろいろあると思いますが、工夫を凝
らし、最小のコストでよりよいものを、という意識ですすめて
いただいていることとおもいます。今後もぜひ、チャレンジ
をしていただけると幸いです。

　現在、中央公園は再整備に向けた利用実証トライアルを実施しており、その中の１つとして、人工
芝の広場や上下の広場をつなぐ仮設大階段を設置しております。
（仮設ですので、耐用年数は１～２年程度となります）

　今後は、利用実証データを踏まえ、より利用しやすい公園を目指して参りますので、引き続きご理
解ご協力をお願い致します。

緑地公園課

緑地公園課1月15日 1月29日

　　　　　令和６年１月分「市民の声」

門池公園の管理について
　門池公園は沼津市を代表する公園の１つだと思いますが、沼
津市で管理できないのであれば、県や門池地区、自治会に管
理委託してはいかがでしょうか。

　門池公園のタバコの看板や自転車乗り入れ禁止の看板が破
損、紛失、経年劣化していますので交換、設置おねがいしま
す。
　犬の糞についての看板は無くなったりしていないですので参
考にされてはいかがでしょうか。

　タバコの副流煙の協力についての看板について駐車場の箇
所しか残っていません。
　駐車場横のベンチ、公園内の東屋やベンチ、魚釣りしている
池の周りではタバコを吸う人が多く見られます。
　歩きタバコしているのか公園内の園路歩道にもタバコがよく
落ちています。
　公園利用者の健康を守るための効果がある箇所への看板設
置をお願いします。

自転車乗り入れ禁止について
　自転車乗り入れ禁止は自転車をひいて入るのも禁止です
か？
　それとも乗って入る事のみ禁止ですか？
　木製の橋には降りて渡ってくださいと記載ありますが、その箇
所以外は乗ってもいいのですか？
　ルールが分かりづらいと思います。

　毎日でなくてもいいですが、周期的に状況の確認をしていた
だきたく思います。

　 いつも門池公園をご利用いただくとともに、この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございま
す。

　 ご指摘いただいたタバコの副流煙防止への協力の看板、自転車乗り入れ禁止の看板について、
破損や劣化しているものは早急に交換するとともに、わかりやすい箇所に新たに設置いたします。
   自転車の乗り入れのルールについては、自転車に乗ったまま公園内を走行することは歩行者の安
全確保の面からも禁止しておりますが、自転車をひいたまま歩くことは禁止しておりませんので、誰
にでもわかりやすいルールを記載いたします。

   門池公園の管理運営については、自治会をはじめとした地域コミュニティの協力を得て行ってお
り、今後も各団体と連携を密に図りながら、市民の皆様が利用しやすい公園づくりに努めてまいりま
すので、ご理解ご協力をお願いいたします。
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

9月15日 10月10日 愛鷹運動公園、テニスコート北側広場のトイレ
愛鷹運動公園、テニスコート北側広場は子供や老人用等
の運動設備もあり、散策路として多くの人が利用しておりま
す。しかしながらトイレ設備がなく、近い所でもせせらぎ川を
渡って１０分位かかります。年寄りの足で上り下りは厳しい
ものです。私はボランティア活動で周囲の森の草刈りなど
を行っておりますが、時々野糞の跡に遭遇します。より多く
の人が安心して散策や運動ができるように、トイレの設置
をお願いします。

　いつも公園をご利用いただきありがとうございます。
　現在、愛鷹運動公園テニスコート北側の広場周辺でのトイレの利用につきましては、テニスコート
管理棟内又はテニスコート屋外のトイレが誰でも利用できるため、そちらをご案内している状況にあ
ります。
　ご指摘のテニスコート北側広場へのトイレの設置につきましては、水道が未整備のため難しいと考
えておりますが、設置要望や今後の広場の利用状況等を踏まえ検討してまいりたいと考えておりま
す。
今後も、皆様が活用しやすい公園づくりに努めてまいりますので、ご理解のほどよろしくお願いいたし
ます。

緑地公園課

　　　　　令和５年９月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

8月23日 9月12日 中央公園の使われ方
スケボーの練習を頑張っているのはとても良いと賛同する
一人ですが、安全面から見ると近くを通る高齢者や遊んで
いる幼児に対する防御が無いようです。ボードが誰かに当
たって怪我をさせてしまった時、被害者はもちろん加害者
になってしまった若者が傷害保険に加入していても不幸な
結果になると思います。せっかく若者が楽しんでいるので
遊ばせないのでは無く安全面での何かしらの処置でサ
ポートしてあげる事でスポーツの沼津市が光って来るので
はないでしょうか？安心して自由に活動出来る場を提供し
てあげてください。

　中央公園は、市の中心部にある憩いの場として、またイベント等の開催拠点として親しまれている
公園であることに加え、あゆみ橋の通行者も行き交うなど、多くの人が多種多様な利用をしている公
園であるため、現状の公園の中で特定の利用者のための設備を設けることは、他の利用に影響を
与えることから難しいと考えております。
　現在も他の利用者がいる場合は、中断するよう注意を促す看板を設置しているほか、職員による
公園巡回のなかで危険な利用を見かけた際は、注意を行っております。
　今後も他の利用者へ配慮した公園利用をするよう引き続き指導を行ってまいります。

　今年度、杉崎町の市有地を活用し、スケートボード、3ｘ3バスケ等が利用できるスポーツパークを整
備予定です。また、本施設を多くの皆様にお楽しみいただけるよう、整備内容だけでなく、運営面も含
めまして、スケートボード利用者、バスケット協会等と意見交換を定期的に実施するなど検討を進め
ております。
　今後も、引き続き、スポーツに参加しやすい環境づくりを進めてまいります。

緑地公園課
ウィズスポーツ課

　　　　　令和５年８月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

7月28日 8月16日 香貫山香陵台公園の見晴らし
香貫山 香陵台公園からの見晴らしが木がだいぶ育ってき
て非常に悪くなってます。
剪定を行ってほしいです。
山の木を剪定する事に関していろいろご意見もあると思い
ますが、香陵台公園の眺望は、非常に大事だと思います。

　日頃より香貫山および香陵台をご利用いただいていること、重ねてお礼申し上げます。
　当該地は山地であり、沼津市の都市計画において、水や緑などの自然的な要素に富んだ土地にお
ける良好な自然的景観の維持が必要な区域（風致地区）とされております。森林保護を目的とした草
刈りや、利用者の交通や安全確保以外については、極力自然の状態を保つこととされております。
　その上で現地調査をしたところ、樹木の育成上剪定が必要となる木があることを確認しました。香
貫山は市民の皆さまに親しんでいただいている身近な自然であり、眺望も香貫山利活用における優
れたコンテンツであることから、専門業者に育成上のアドバイスもいただきながら、景観との調和を図
りつつ剪定を実施したいと考えております。

農林農地課

　　　　　令和５年７月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

4月24日 5月8日 門池公園満車について
　春休み、子供を外で遊ばせようと門池公園へ行きました
が、ほぼ毎日のようにどこも駐車場がいっぱいでした。
　空くのを待っている車も数台あり、遊ぶのをあきらめて帰
る日もありました。
　春休みに限らず、幼・保・小・中等が休み期間は駐車場が
満車になっています。
　駐車場を増やすとか、長期休暇時は臨時Pも用意するな
ど市の方でも考えて下さい。

　いつも門池公園を利用していただきありがとうございます。
　現在公園南側に48台分、東側に20台分、北側に44台分、地区センター前に20台分、合計132台分
を駐車場として整備しておりますが、ご指摘のとおり、学校等の長期休暇の際には、一時的に利用者
が増加し、全ての駐車場が満車になることがあります。
　そのような中、職員の公園内巡回時において、公園利用者でないと思われる方の駐車が散見され
たことから、まずは公園利用者以外の方への注意喚起の看板等の設置などに取り組み、公園利用
者の駐車スペースの確保に努めてまいります。
　また、駐車場の増設につきましては、公園内の増設は広場等を縮小してしまうことから現状では困
難と考えておりますが、学校等の長期休暇時の駐車場の混雑状況を踏まえた上で、近隣の民間敷
地の活用の可能性も含め検討していきたいと考えております。
　今後も、皆様が利用しやすい公園づくりに努めてまいりますので、ご理解のほどよろしくお願いしま
す。

緑地公園課

　　　　　令和５年４月分「市民の声」
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